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洛阳·城事

□记者 刘亮

中秋节前夜，瀍河回族区一对
空巢老人被发现死在家中多日。就
在两天前，好心邻居还来到老两口
家门口送蔬菜，敲门无果后，误以为
他们没在家。

早在2007年，国内不少城市就
发起了一项针对空巢、孤寡老人的
黄丝带活动，即老人需要帮助时，将
社区发放的黄丝带挂到门、窗等显
眼位置求助，巡逻人员或邻居看到
后，就会通知居委会。也有地方把
黄丝带变成了一种报平安的信号，
如果这些老人的窗前挂上黄丝带就
代表老人安全，如果没挂黄丝带就
说明老人出现了状况。黄丝带行动
不仅温暖了这些老人的心，更让邻
里之间的心系在了一起。

串门、嘘寒问暖……随着生活
节奏的加快，这些过去邻里之间稀松

平常的事正变得越来越“奢侈”。17日
到22日，通过洛阳晚报“首届邻里节”
的平台，多个社区的邻居们打开了
心扉、加深了交流，这些城市中“最
熟悉的陌生人”坐在一起笑声连连。

洛阳晚报“首届邻里节”虽然结
束了，但是社区邻里之间的沟通与
交流、互信与和谐却是永远的话
题。您所在的社区邻里关系好吗？

有没有好的做法和经验让其他社区
和读者分享？如果有的话，请拨打洛
阳晚报热线电话66778866或记者刘
亮的电话15236297591、记者付璇的
电话15303791756联系我们，也可
关注记者刘亮的新浪微博“圈外
人-LL”留言。另外，我们也在主动寻找
促进社区邻里关系的成功做法，希望
能把和谐传递到社会的每个角落。

□记者 王晓丹 特约记者 赵笑菊 通讯员
冯学涛

一年四季，无论风霜雨雪、严寒酷暑，在
洛宁县河底镇崎岖的山路上，总能看到程振
卫的身影。

今年38岁的程振卫出生在洛宁县东宋
镇的一个小山村。2004年，他来到河底镇邮
政所当了一名邮递员。他负责的邮路上有
18个村庄3万多名农民。至今，这条近80公
里的山路，他已走了9年。

每天清晨，程振卫骑着摩托车离开邮政
所，后座两边挂着两个70多斤的大邮袋。邮
袋里装着1000多份报纸和七八十封信件，
后座上还绑着堆得像小山一样的包裹。

除了那些太大、太重的邮包需要由汽车送
达，河底镇所辖的两条邮路上的几乎所有的邮
件都是由他骑着摩托车投递的。河底镇位于
丘陵地带，程振卫所走的邮路大多崎岖不平。
农村地区绝大多数家庭没有信箱，他需要敲开
每个收件人的家门，把邮件送到他们手中。

程振卫的午餐一般要到下午2点才吃，
食物一般是两个饼和一瓶开水，吃饭的地方
则是在山坡上的树荫下。程振卫一周工作6
天，每月收入1000多元，黝黑的皮肤和结实
的身体让他看起来像个运动健将。

虽然农村的通信条件越来越发达，但许
多村民还是喜欢看报纸。在距离邮政所最
远的牛京村，曾十几年只有一户人家订了一
份报纸，其他信件很少。为了送这份报纸，程
振卫每天要多花一个小时、爬两道山坡。“当
我把邮件送到村民手里，看到他们脸上的笑
容，我觉得付出的一切都值了。”程振卫说。

9年来，程振卫累计行程超过20万公里，
投送报刊邮件400多万件，没有延误过一个
班期，没丢过一件邮件，没有发生过一例用户
有理由投诉，投递报刊邮件准确率100%。

□记者 陈晓佳 文/图

昨日，洛阳师范学院附属中学
团 委 书 记 王 克 拨 打 本 报 热 线
66778866，诉说遇到的一件烦心事
儿：学校发起回收废弃中性笔芯（以
下简称废弃笔芯）的环保活动，现在
已收集到数万支废弃笔芯，如何处
理它们却成了难题。

环保活动，千余名学生参与

昨日，洛阳晚报记者在该校一
间办公室看到，经过1年多的积累，
学校已收集到数万支废弃笔芯，装
了满满两编织袋。

这么多的废弃笔芯怎么来的？
王克说，3年前，还在河南一所

高校就读的“笔芯哥”董宇飞发起了
回收废弃笔芯的环保活动。之后，他
在洛阳市和偃师市的几所中学宣传，
得到了一些学校和师生的积极响应。

2011年年底，洛阳师范学院附
属中学在全校开展了这项环保活
动，活动调动了全校师生的热情，
该校26个班级的1000多名学生共
同参与。这装在编织袋中的数万支
废弃笔芯，就是该活动1年多来的丰
硕成果。

数万支废弃笔芯，难以处理

随着回收的废弃笔芯越来越
多，他们开始为这些废弃笔芯寻找
出路。

王克说，他联系了好几家文具
厂商，一家文具厂商表示，他们举办
的用废弃笔芯换新笔芯的活动已经
结束，其他厂商表示没有回收业务。
有文具厂商告诉他，回收废弃笔芯的
成本比新购买原料花费还高。

为了给废弃笔芯找归宿，王克
又联系了一家再生资源公司。该公
司的工作人员说，他们不回收废弃
笔芯，因为废弃笔芯的回收量不大，
目前他们也没有相关处理设备。

属边缘产业，无专门负责机构

废弃笔芯有环保出路吗？洛阳
晚报记者咨询了相关部门。

市环境保护局工作人员说，目
前因学生习惯使用中性笔，笔芯用

量非常大，固体废弃物随便丢弃会
污染环境。由于回收成本高，目前
还没有专门的机构负责回收废弃笔
芯，也很少有企业关注。

市环境卫生监管处工作人员
说，他们不负责相关业务。市垃圾
场管理所工作人员说，废弃笔芯一
般不进行分类处理，都被混杂在生
活垃圾中进行填埋。

昨日，洛阳晚报记者联系上“笔
芯哥”董宇飞。他提出：“目前，用废
弃笔芯手工制成笔筒等工艺品，应
该是最环保、最省钱的处理方式。”

废弃笔芯的出路在何方？如果
您有好的意见或建议，请您拨打本
报热线66778866，让我们共同为环
保助力！

 咋处才成好邻居，大家一起说一说

▲

洛阳晚报“首届邻里节”落幕了，但我们和您一起共建和谐邻里关系的行动才刚开始

您社区的邻里关系让人羡慕？
快给大伙儿说说咋做到的

程振卫：
崎岖山路上的
邮递员

数万支废弃笔芯，归宿在哪里
我市一中学开展环保活动，收集笔芯防污染，如今很难为它找回收渠道
如您有好创意，可拨打66778866

他山之石

1.全国多地社区都在举办“邻里
节”等邻里交往活动,为邻里交往搭
建舞台。

2. 长 沙 某 社 区 的“ 邻 里 帮 帮
群”里，维修能手、电脑高手、法律专
家……众多有一技之长的社区达人
按技能被分成组，方便邻里遇到难
题时快速求助。与此同时，社区工
作人员担任群主，解答居民咨询、助

推邻里网络互动。
3.江苏徐州云龙区铁桥社区,逢

年过节居民们一起包饺子、吃饺子的
“饺子宴”远近闻名,“饺子宴”成功举
办了10多年,居民相处得非常融洽。

4.山东泰安青山新村社区签署
《邻里文明公约》,全社区 1000 多户
居民都参与到了文明邻里关系的建
设中来。
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